

# Chabbat Parachat Vaéra

28 Tévet, qui bénit le mois de Chvat 5752



# Chabbat Parachat Vaéra

28 Tévet, qui bénit le mois de Chvat 5752

## Le nom de la Paracha

Notre Paracha commence avec le verset suivant « *Je suis apparu à Avraham, Yts'hak et à Yaacov, sous le nom de Kel Cha-day, (qui est le nom divin qui se dévoile dans la limite du monde) mais Mon nom Avayé, (qui est le nom divin en dehors des normes de l'enfermement des limites du monde) Je ne leur ai pas fait savoir... de ce fait, parle aux enfants d'Israël et dis leur : Je suis Avayé, (l'Éternel) ».*

Il nous faut comprendre; tout d'abord, le fait que D.ieu s'est dévoilé aux Patriarches seulement sous le nom de Kel Cha-day et non pas sous le nom de Avayé.

Et si dorénavant est dévoilé le nom Avayé, comment cela sera t-il compatible avec « **ainsi** Je parlerais aux enfants d'Israël » ? C'est à dire que « *Je parlerais aux enfants d'Israël* vient du fait que « *Je suis apparu à Avraham* », l'inverse à priori de ce que mentionnent les écritures, que le nom Avayé est une nouveauté pour eux puisqu'il n'a pas été révélé aux Avot.

De plus, le début de notre Paracha parle de l'élévation attribuée aux enfants d'Israël par le dévoilement du nom Avayé, dévoilement que n'ont pas eut les Avot. Pourtant la Paracha est nommée par le dévoilement fait aux Avot « *Vaéra el Avraham, Je suis apparu à Avraham... » !*

## Le mérite des Patriarches s'épanche sur les enfants d'Israël

Les Avot, nos Patriarches sont ainsi nommés, du fait de leur élévations par rapport aux enfants d'Israël, puisqu'ils sont la source de leurs âmes bien qu'ils n'aient pas eut le dévoilement du nom Avayé.

La supériorité des Avot est valable également par rapport à Moché (même si c'est par son intermédiaire que les Bné Israël ont eut le dévoilement du nom Avayé) comme D.ieu a dit à Moché "Comme Je regrette les Avot ! de nombreuses fois, Je me suis dévoilé à eux sous le nom de Kel Cha-day et ils ne m'ont pas demandé « quel est Ton nom? »

Le dévoilement de D.ieu aux Avot est à l'origine de nos influences, et va entraîner le dévoilement des enfants, comme il est dit que « le père fait mériter le fils » ou « l'action des pères est un signe et une possibilité pour les enfants ». Autrement dit puisque "Je suis apparu à Avraham... », « Je dirais aux enfants d'Israël, Je suis Avayé ».

### Avraham a entraîné le dévoilement du nom Avayé

Le nom divin Avayé n'a été dévoilé qu'à partir du don de la Torah. Puisque les Patriarches ont vécu avant cette période, il leur a été dévoilé le nom qui est attaché à la limite du monde, Kel Cha-day « *Mon nom Avayé je ne leur ai pas dévoilé* ». Après la sortie d'Égypte, les enfants ont donc mérités le dévoilement du nom Avayé.

Cependant nous savons qu'Avraham faisait toute la Torah avant même qu'elle ne soit donnée, et bien plus, c'est lui qui a préparé et déclenché le don de la Torah !

Par exemple, la Mitsva de la Mila, la circoncision qu'Avraham a fait était spirituellement égale à la Mila d'après le don de la Torah. C'est à dire que

depuis le don de la Torah, le décret de séparation entre les mondes supérieurs et les mondes inférieurs a été annulé. La spiritualité a donc intégré la matière, et ceci depuis la Mitsva de la Mila.

Bien que le lien entre les mondes supérieurs et inférieurs soit occasionné par la Mila d'Avraham, tout ceci est complètement lié à la matière du monde. Le premier lien est la rencontre entre Its'hak et Rivka (*l'union des noms divins MaH et de BaN*) qui résume tout le travail de l'étude de la Torah et de l'accomplissement des Mitsvot ; entraîner la divinité dans « l'inférieur ».

Le deuxième lien est l'intervention d'Eliezer pour la rencontre entre Its'hak et Rivka, comme on le sait Eliezer est "maudit" et Its'hak est « béni », malgré cela, c'est lui qui organisa le Shidou'h ; ceci nous montre bien le renversement, « Hitap'ha » de l'obscurité en lumière, ou encore, la transformation de l'amertume en douceur, ce qui est la perfection de l'union entre le supérieur et l'inférieur. Lorsqu'il est dit « Je me suis dévoilé à Avraham... sous le nom de Kel Cha-day », c'est par rapport à la Mila (la circoncision); c'est dès ce moment que fut introduit le don de la Torah (le dévoilement du nom Avayé).

### *Le dévoilement de l'infini du nom Avayé depuis la Mila*

Lorsqu'il est dit que D.ieu ne s'est dévoilé à Avraham que sous le nom de Kel Cha-day, ceci ne concerne que la Mitsva de la Mila, la circoncision. Le dévoilement du nom Avayé permet l'union entre le supérieur et l'inférieur (*bien que le nom Avayé soit au delà du monde*), il est sans limites, et par la puissance de son dévoilement de lumière, il se continue également en bas.

La Mila a engendré un dévoilement de sainteté seulement sur le corps d'Avraham, mais n'a pas été perçue en dehors de cela. À l'inverse, cette influence de Kedoucha par la Mitsva de la Mila s'est faite grâce à la force infinie (qui sera perçue à Matan Torah). Lorsqu'il est écrit « Je ne me suis

pas fait connaître », le Rachi nous précise « Je n'ai pas été connu d'eux », il y a là un manque de reconnaissance et de dévoilement. Pourtant, l'essentiel du dévoilement du nom Avayé a déjà commencé lors de la Mitsva de la Mila.

## Dévoilements

En ce qui concerne le sujet de l'union entre le supérieur et l'inférieur par la Mitsva de la Mila, il existe chez les Patriarches une élévation; l'union entre le supérieur et l'inférieur se réalise dans les limites du monde. Tandis que par rapport à la divinité qui dépasse le supérieur et l'inférieur, le décret de séparation n'est pas valable, c'est à dire que le haut et le bas sont égaux même avant le don de la Torah. La nouveauté du don de la Torah est que même dans les limites du monde, où il y a le décret de séparation entre le supérieur et l'inférieur se continue l'influence de divinité qui est au-delà de ces deux notions.

**Car le dévoilement du nom Avayé se fera véritablement dans la Guéoula.**

De la même manière que le dévoilement divin révélé au don de la Torah vient du mérite des Avot, ainsi, le dévoilement de l'essence dans le monde futur sera le résultat de notre travail d'aujourd'hui, par le don de soi dans l'exil qui provient de l'essence de l'âme.

## Trois périodes

Le dévoilement de la délivrance, la Guéoula, est en allusion dans la paracha de la semaine à venir, Parachat Bo. Ceci parce que le Pharaon de sainteté détermine l'état d'un dévoilement divin au dessus de l'enchaînement des mondes. Au delà du nom de D.ieu. De ce fait, la Parachat Chémot est une préparation au don de la Torah, « Vaéra, dit aux enfants d'Israël, je suis Avayé », le dévoilement du don de la Torah. Alors

que la Parachat Bo, le niveau de sainteté de Pharaon, représente le dévoilement qui sera celui du monde futur, dans la Guéoula.

La parachat Vaéra, elle, termine le mois de Tévèt, le dixième mois, du chiffre qui désigne la perfection du service de D.ieu des enfants d'Israël pendant le temps de l'exil. Alors que le mois de Chvat (dans lequel on lit la Parachat Bo) représente la Guéoula même dans le fait qu'il est le onzième mois et s'apparente ainsi au degré de divin qui est au dessus de l'enchaînement des mondes, au delà des dix Sefirot, aussi bien que par son nom, Chvat, lequel est lié au Machia'h, duquel il est dit « *et le sceptre de la royauté ne quittera pas la main de Yéhouda* ».

Tout ceci est également relié au Rabbi Rayats, dont le retrait de l'âme a eu lieu au jour du dix Chvat.

Les 40 premières années de sa vie pendant lesquelles il a commencé la diffusion des sources à l'extérieur sous la direction de son père ressemble à la période des Avot avant le don de la Torah. Les 30 dernières années de sa vie pendant lesquelles il a diffusé la 'Hassidout en Amérique en tant que prince de 'Habad, ressemble à la nouveauté du don de la Torah. Enfin, la dernière période après le retrait de son âme, lors de la présidence de celui qui remplit sa place, (le Rabbi MhM se désigne lui même) où les sources ont été répendues dans tous les coins du globe, s'inclut déjà les jours du Machia'h !

Concrètement, il faut organiser des réunions 'Hassidiques, et ce, depuis le Chabbat qui bénit le mois de Chvat, puis le Roch 'Hodech Chvat, et enfin particulièrement le jour du 10 Chvat, pendant lequel on éveillera tous les participants à l'attachement au prince de la génération dans son rôle essentiel : amener la Guéoula complète et totale, et ceci, immédiatement !

**Pour** L elevation de L ame d Aziza Bat Fortune ז"ל  
et de Makhlouf Ben Rahamim ז"ל

ת.נ.צ.ב.ה

"עדי יקיצו וירננו שוכני עפר" בביאת משיח צדקנו  
בקרוב ממש!!



**Pour** le mérite de toute la famille WOLICA, des enfants  
et des petits enfants. Bénédiction matérielle et  
spirituelle pour recevoir le Rabbi Mele'h Hamachia'h  
avec joie et enthousiasme dans le 3ème Beth Hamikdash  
Now Mamach